

COMENTARIOS

Elegir dónde estudiar: también construye región

Llegar al final de un proceso siempre invita a detenerse. En estos días, cuando culmina una nueva etapa de matrículas en la educación superior, muchas y muchos estudiantes de Tarapacá confirman una decisión largamente pensada; otros, aún reflexionan. Ambas situaciones merecen el mismo respeto, porque elegir dónde estudiar no es un acto impulsivo: es un gesto de confianza en el futuro.

La educación superior no es solo un espacio de formación académica. Es, ante todo, un lugar donde se construyen identidades, se fortalecen vocaciones y se aprende a convivir con la diversidad. Por eso, al momento de elegir, resulta clave preguntarse qué tipo de experiencia formativa se busca y qué valores acompañarán ese camino.

En una región como la nuestra, con enormes oportunidades y desafíos persistentes, las instituciones de educación superior están llamadas a algo más que impartir carreras. Deben ser espacios de acogida, de acompañamiento y de conexión real con el entorno. Lugares donde el conocimiento dialogue con las necesidades del territorio y donde el aprendizaje tenga un impacto que trascienda lo individual.

El cierre de este proceso de matrículas no marca un punto final, sino el inicio de nuevas trayectorias. Trayectorias que requieren compromiso, esfuerzo



“

La educación superior no es solo un espacio de formación académica. Es, ante todo, un lugar donde se construyen identidades”.

**Roberto Varas Ventura,
rector Santo Tomás Iquique**

y también apoyo. Permanecer en la región, formarse en ella y contribuir a su desarrollo es una opción legítima y valiosa, que fortalece el tejido social y proyecta el talento local hacia el futuro.

A quienes hoy deciden, y a quienes aún reflexionan, las y los invito a mirar esta elección con serenidad y sentido. Porque cuando la educación se vive como un proyecto compartido —entre estudiantes, familias e instituciones— se convierte en una herramienta transformadora, capaz de abrir oportunidades reales y sostener decisiones que perduran en el tiempo.